



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

№ 36 — Arrecife-Lanzarote, 8 de Diciembre de 1953 — Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 — Apartado, 32 Año I

HOY, FESTIVIDAD DE LA INMACULADA CONCEPCION, EL SANTO PADRE PRONUNCIARA LA ORACION DEL AÑO MARIANO.

La Secretaria de Estado del Vaticano ha hecho público el texto de la oración del Año Mariano que será leída por primera vez hoy, festividad de la Inmaculada Concepción, por Su Santidad el Papa, en la basílica de Santa María la Mayor, con lo que se abrirán las solemnidades del Año Mariano.

La bella oración termina así:

"¡Oh, bienamada de Dios, escucha el ardiente lamento que se eleva en todos los corazones en este año dedicado a Ti. Védanostier namente nuestras dolorosas heridas, convierte al perverso, seca las lágrimas de los afligidos y de los humildes, con forta al pobre y al humilde;



sofoca los odios, suaviza la aspereza, defiende la flor de la pu-

reza en los jóvenes, protege a la santa Iglesia. Haz que todos los hombres se sienta atraídos por la bondad cristiana. En tu nombre, que resuena armoniosamente en la gloria, pueden darse cuenta de que son hermanos y que las

naciones son miembros de una familia sobre la cual. (Concluye en quinta página)

La Reina de Inglaterra en las islas Bermudas

Hamilton (Bermudas).— En un avión "Canopus" llegó a las islas Bermudas la Reina Isabel II y el duque de Edimburgo.

El "Canopus" dió dos vueltas sobre este pequeño archipiélago, la más antigua de las posesiones británicas de hoy y nunca visitada hasta ahora por su Soberano, antes de aterrizar.

Miles de personas acudieron al aeropuerto para recibir a la Reina inglesa. La ciudad está engalana-

da, así como la carretera, de 16 kilómetros, que la separa del aeropuerto. Las autoridades lo han declarado día festivo.

La Reina, acompañada de su esposo, saldrá para Jamaica, segunda escala en su viaje alrededor del mundo.

La real pareja se trasladará a la isla de Jamaica en el mismo avión, y allí embarcarán en el trasatlántico de 18.000 toneladas "Gothic".

Un avión español, con 32 personas, se estrella en Somosierra.

El avión de la línea Bilbao-Madrid, de Aviación y Comercio, que había salido de la capital de Vizcaya en la tarde del viernes, se ha estrellado contra un picacho de Somosierra. En dicho aparato viajaban 32 personas, de las cuales 26 eran pasajeros.

Las noticias, hasta el momento de ofrecer estas notas, son bastante confusas.

A las 8 de la noche fué asistido en una clínica el mecánico don Gonzalo Fernández y el viajero don Joaquín Saiz, profesor de la Universidad de Deusto. Este pasajero declaró que

el vuelo se realizaba con toda normalidad cuando de repente sintió un fuerte choque como consecuencia del cual fué lanzado el fecho. Cuando se dió cuenta estaba debajo de una de las alas. Se notó herido y, arrastrándose, se separó del avión temiendo una explosión. Dijo también el señor Saiz que en unión del mecánico lograron sacar del aparato a una mujer que daba gritos.

Al lugar del accidente acudieron varios coches con fuerzas de la Guardia Civil y cuatro ambulancias. También los ministros de. (Concluye en quinta página)

Esta mañana llegará el Director General de Montes.

Por vía aérea llegará hoy a nuestra isla el Director General de Montes Ilmo señor don Paulino, Martínez, que actualmente se encuentra visitando distintas islas del Archipiélago en funciones de su cargo.

Acompañarán al señor

Martínez en su viaje a Lanzarote, el Excmo Sr. Gobernador civil-Jefe provincial del Movimiento, don Evaristo Martín Freire y Presidente de la Mancomunidad interinsular de Cabildos, Ilmo. Sr. don Matías Vega Guerra.

Don Francisco Matallana, premio de honor en el primer Salón de Fotografías de Playas.

Con notorio éxito se ha celebrado en galerías Wiot de Las Palmas, el primer Salón de Fotografías Artísticas de Playas, organizado por la Agrupación Fotográfica de aquella ciudad.

Fueron presentadas 62 obras, sobre diversos temas playeros, con intervención de profesionales y aficionados.

El primer premio—copa del hotel "Océano"—ha sido adjudicado a don Francisco Matallana Cabrera, de Arrecife, que expuso dos interesantes y bien logradas obras sobre la playa de Famara (Te-

guise).

Los demás premios fueron otorgados a los siguientes: 2º—copa de Hoteles Unidos (H. U. S. A.); a don Juan Bosch de la Peña; 3º—copa del Lido Metropole— a don Oscar García Celhay; 4º—copa del hotel "Playa", a don Manuel Zapata Barbeito; 5º—copa del hotel "Cairasco"— a don Eugenio Brechits Soa y 6º—copa del hotel "Lentiscal"—a don Enrique de la Peña.

Visto el éxito alcanzado, se anuncia el Segundo Salón para octubre del próximo año.

La Infantería de Lanzarote festeja a su Patrona.

Desde el día 4 del corriente vienen celebrándose en nuestra ciudad diversos festejos, organizados por el Mando del Batallón de Infantería de Lanzarote núm. XXXI, para conmemorar la festividad de su patrona, la Inmaculada Concepción.

En la mañana del viernes tuvo lugar un concurso de tiro de pistola para jefes y oficiales resultando vencedor el comandante, don Julio Valera Vázquez. En el concurso de tiro con mosquetón alcanzó la victoria el teniente, don Alfonso Silva Núñez.

Por la tarde de ese día hubo función especial de cine en el salón "Atlántida" proyectándose el film "Corazón de Piedra".

En el encuentro de fútbol celebrado el pasado domingo en el estadio lo-

cal entre un equipo del Batallón y el Torrelavega, correspondió la victoria a este último por 8-0.

Asimismo han tenido lugar otros varios concursos y competiciones en el transcurso de estos días, celebrándose a los 10 y media horas de hoy—en el patio central de los Cuarteles— una solemne misa de campaña.

A mediodía se dará una comida extraordinaria a la tropa, de acuerdo con la siguiente minuta: Entremeses variados; paella a la alicantina; escalope de cerdo con patatas fritas, fruta, vino, licores y cigarrillos.

Los actos terminarán con una cena íntima para oficiales y otra para suboficiales, en la Residencia del Cuartel.

Regresó a Las Palmas el Presidente de Clubs Adheridos

Celebró una reunión con elementos del deporte local

En el avión-correo del sábado regresó a Las Palmas, después de permanecer en esta capital, el presidente de la Delegación de Clubs Adheridos don Luis González Vera, acompañado del vocal de dicho organismo, don Udalrico Navarro.

En nuestra próxima edición publicaremos un artículo del cronista deportivo, Bernardo Morales, sobre la estancia en Arrecife de los federativos provinciales.

Los señores González y Navarro inspeccionaron la Delegación Insular de Fútbol, quedando verdaderamente sorprendidos de la buena organización encontrada y teniendo palabras de elogio para el Delegado Insular, señor Fábregas Tejero, por la labor realizada.

El viernes a la noche se celebró una reunión en la

sala de estar del Circulo Mercantil con asistencia de presidentes y directivos de clubs, árbitros y representantes de la Prensa.

Se habló de diversos e interesantes asuntos sobre el fútbol local: límite de edad de jugadores, posibles desplazamientos de equipos adheridos de Las Palmas a Arrecife; posible visita de un destacado deportista grancanario para pronunciar a qui varias conferencias y otros varios temas que sucesivamente iremos exponiendo en próximos números.

El señor González dijo que es deseo de la Federación Provincial de Fútbol, y expresamente de su presidente don José Benjumea de Medina, frecuentar en lo posible estas visitas tan necesarias para el desarrollo del fútbol modesto en las islas menores.

Más de once mil pesetas para un quinielista

Cerca de once mil quinientas pesetas cobrará don Marcelino Miranda García, comerciante de esta plaza, por el boleto n.º 919.649, con doce aciertos, correspondiente a la jornada de Apuestas Mútuas Deportivas del día 22.

Es la mayor cantidad que hasta ahora se ha pagado en Arrecife en estas apuestas benéficas.

Don Marcelino Miranda nos manifiesta que suele jugar tres boletos semanales, sujetos a una clave fija de resultados.

En esta ocasión dejó de acertar los empates, pero hasta se permitió el lujo de colocar el 2 en la casilla correspondiente al Valladolid.

Visita de un actor cinematográfico sueco

Se encuentra en Las Palmas, en donde permanecerá una larga temporada, un famoso actor cinematográfico sueco.

El citado artista muy aficionado la pesca ha anunciado su próxima visita a Lanzarote.

Falleció Jorge Negrete

Víctima de una afección hepática ha fallecido en un hospital de Hollywood el popular actor cinematográfico mejicano Jorge Negrete.

Jorge Negrete había cumplido 42 años de edad.

Lotería Nacional

Sorteo 5 de Diciembre
 1º premio, 12.113
 2º , 48.938
 3º , 11.815 (Las Palmas)

En Navidades

coñac

'MACKENZIE'

COLABORACIONES

El Aiún, un trozo de vida en el desierto.

Por Lorenzo Delgado Sanginés

Pueblo de reducidas dimensiones y vistoso traje; ignorado rincón, perdido en la inmensidad del desierto. Pueblo militar de Aiún, mezcla de canarios y peninsulares; tetuanés y saharauos; moros y cristianos; blancos y negros.

Pueblo sin ilusiones y sin esperanzas; tranquilo y noble como el alma de sus habitantes; sin odios y sin rencores, sin alegrías y sin desengaños. Para llegar a él hay que atravesar 35 kilómetros de árido desierto, de tierra yerma y estéril, donde unos raquíticos arbustos espinosos—que viven para demostrar los milagros de la naturaleza—hacen resaltar más la desnuda carne del desierto. Y como carrera infranqueable a los extraños, está el laberinto intrincado de las dunas; mar alborotado, de finísimas arenas que revuelan constantemente y se filtran por los ojos y por los oídos; por la nariz y por la boca, y envuelven en sus finas garras todo el cuerpo, barrera ésta, donde patinan los camiones de tres ejes con tres transmisiones y donde hay que guiarse por el instinto y aventurarse entre ellas sin guía alguno, ya que las anteriores huellas son borradas al momento por la fina arena.

Al llegar a Aiún, éste saluda desde lejos al viajero con sus casitas de techo ovoide, que parecen una blanca bandera tendida entre las calcinadas arenas, y que dan la bienvenida al cansado caminante. Aiún — en árabe "fuente"—es un verdadero oasis. Abanican el aire los verdes plumachos de cientos de palmeras milenarias y por todas partes brota el agua.

Un río seco, sin ilusiones, rememorando un ayer no muy lejano en que co-

rría el agua por su cauce, agrietado y resquebrajado su fondo, como un pobre sediento espera el agua bienhechora, así el seco lecho espera que las nubes se deshilen de nuevo sobre él y reblandezcan su carne de río, dolorida por el pisotear de los camellos y el rodar de los camiones en incesante trajín.

A la derecha y a la izquierda del pueblo propiamente dicho, se levantan piramidales, las "jaimas" de los moros que no han podido conseguir una casa de piedra o que han preferido vivir como antaño, bajo la raída tela de pelo de camello; sin muebles de ninguna clase, mostrándose a todos en su completa desnudez, sin secretos ni engaños...aquí, la cajita del té y del pilón de azúcar; allí, el cajón con los imprescindibles cachivaches; la esterilla que le sirve de cama, arrojada junto con la pobre manta, en un rincón; en la puerta, un perro y una cabra, duermen.

Así vive este pueblo año tras año sin querer desprenderse de sus tradiciones y de sus costumbres.

(continuará)

Aiún, Diciembre de 1953

SUPER T
Perfecta
PIEZA
POR PIEZA

Estilográfica
SUPER T
escribe toda
una vida

CONCESIONARIO
Domingo Ortega
ARRECIFE

REPORTAJES DE «ANTEÑA»

Cómo y cuándo se pesca el bacalao en Terranova.

Unas ochenta y cinco embarcaciones españolas se dedican actualmente a estos menesteres.

Cada vez es mayor el número de "parejas" y "bous" españoles que realizan sus actividades pesqueras en los bancos de Terranova. El bacalao se está cotizando hoy muy bien, y los armadores nacionales buscan así, en los gélidos mares del norte, la obligada compensación a esa alarmante escasez de especies que actualmente se observa en algunos bancos y viveros peninsulares.

En un bar de la ciudad nos fué presentado hace unos días, por don Miguel Llinares y Lloret, el patrón de pesca del motor "Ciudad de Alicante", que en unión de su pareja el "Ciudad de Villajoyosa", ha efectuado varios viajes a los bancos bacaladeros de Terranova.

Esto, poco más o menos, fué lo que nos dijo don Manuel Lozano Freire, que así se llama el patrón de referencia.

—¿Dónde nació?

—En Cariño (Coruña).

—¿Cuánto tiempo lleva en la mar?

—Desde los trece años, habiendo obtenido el título de patrón de pesca a los veintitrés.

—Y como patrón ¿qué tiempo lleva navegando?

—Veinticinco años. Creo que ya no me acostumbraría a vivir en tierra. ¡Es mucho lo que "tiran" estos barquitos!

—¿Primera vez que viene a Canarias?

—¡Qué! ¡Soy ya casi tan canario como usted! Casado en Las Palmas, en cuya población resido desde el año 1938, y con dos hijas, una de ellas casada. (Aunque él no nos lo dijo, supimos después que don Manuel Lozano es suegro del notable guardameta Manolo Montes).

A Las Palmas llegué por primera vez, hace veinticinco años, mandando la pareja "Canarias" (hoy "Canarias I") y el "Príncipe de Asturias".

Una pequeña pausa y Artiles—con su impecable guerrera blanca y su enlutada pajarita—se acerca a nuestra mesa con tres tazas de humeante café, no tan impecable ni tan enlutado como la guerrera y la corbata de Artiles.

—¿Ha tenido algún percalce en su larga vida marinera?

—Gracias a Dios, ninguno; pero... bueno ¿no habíamos quedado en que iba a hablarle de Terranova?

Y como encontramos mucho de razón en las palabras del señor Lozano, le preguntamos seguidamente.

—¿Cuántos barcos españoles trabajan allí en la actualidad?

—Unas veinticinco parejas, pertenecientes, casi todas, a las firmas nacionales "Pisber", "Copiba" y "Pepsa". El resto, unos treinta "bous", trabajan por cuenta de muy diversos armadores. De Canarias sólo trabaja una, la nuestra.

—¿Cuánto tiempo invierten en cada expedición?

—Unos setenta días, en viaje redondo.

—¿Qué tardan en llegar de España a Terranova?

—De ocho a diez días.

—¿Pesada la travesía?

—En cierta ocasión tuvimos que permanecer siete días sin salir a cubierta, porque a veces los tiempos son muy duros.

—¿Cuántos viajes suelen efectuar cada año?

—Unos tres o cuatro.

—¿Épocas?

(Pasa a quinta página)

Burbujas de...

(Viene de última página)

grafía y un gran hijo de Lanzarote—a quien le ha cabido el honor de lograr este triunfo artístico para nuestra isla.

El no podía concebir que Famara no estuviese representada en la exposición de Galerías Wiott, y sin detenerse mucho pensando en su condición de aficionado, un buen día se lanzó camino de La Caleta, captando en el objetivo de su "leica" la maravillosa hermosura de nuestra incomparable playa teñiseña.

La Agrupación Fotográfica de Las Palmas—modelo de organización y actividades—no dudó en otorgar el primer premio (copa del hotel "Océano") a nuestro ex-presidente del Cabildo Insular y distinguido paisano.

Ehonorabuena, Lanzarote y Matallana.

Actividad Municipal

Ofrecemos a continuación una relación de las sanciones impuestas por el Ayuntamiento, durante el pasado mes de Noviembre, por distintas infracciones de la ley municipal:

Por venta de artículos a precios abusivos en la plaza del Mercado, 8 sanciones; por infracción de la ley del descanso dominical, 3; por infracción del código de Circulación, 10; por faltas de asistencia de niños a las escuelas, 3; por gamberrismo, 6; por otras distintas infracciones 28. En total 58 sanciones, que dicen bien claramente el interés de la alcaldía por hacer respetar las distintas ordenanzas municipales.

Mensualmente daremos a conocer estas relaciones por considerarlas de interés público.

Algo sobre luz

Por noticias de carácter particular que nos llegan de Gran Canaria sabemos que el Grupo de Puertos de Arrecife se propone adquirir un motor eléctrico para iluminar eficientemente la amplia zona de nuestra ciudad comprendida en su jurisdicción.

He aquí una medida, que de llevarse a efecto, sería unánimemente elogiada por los habitantes de Arrecife.

¡Lo que usted necesita!

Una máquina de coser



«SINGER»

Distintos modelos y precios

CONTADO Y PLAZOS

Fajardo, 3

ARRECIFE

ANUNCIESE EN FUMANDO
"ANTENA" | **"cumbre"**
 tendrá derecho a sus regalos

La alegría de su hogar

«TELEFUNKEN»

El receptor ideal

en aparatos de pilas y corriente universal

Ventas al contado y plazos: José Armas Alba

CARNET SOCIAL

VIAJEROS

—De Granada llegó el estudiante de Derecho don Francisco Sáenz Reguera.

—Marchó a Las Palmas el Ayudante de Obras Públicas don José María Romanillos.

—Llegó de Las Palmas el ingeniero industrial don Federico Roviralta.

—A Tenerife hicieron viaje, en el vapor "León y Castillo", doña Matilde Betancort, doña Gloria e Isabel Negrín y don Manuel Betancort.

PETICION DE MANO

Por los señores Armas-Feo y para su hijo don Francisco ha sido pedida, a los señores Barreto-Paiz, la mano de su hija Pura.

La boda se celebrará en la iglesia parroquial de Haría en el actual mes de Diciembre.

PROXIMA BODA

El próximo jueves día 10 se efectuará el enlace matrimonial de la señorita Amelia Riudavets Martin, con el funcionario del Instituto Nacional de Previsión, don Rafael Carreras Diaz.

La nueva pareja fijará su residencia en Telde.

MATRIMONIOS

En el templo parroquial de San Ginés se celebró el pasado domingo el enlace matrimonial de la señorita Isabel Medina Voltes, con el industrial de esta plaza don Gonzalo Molina Aldana.

La novia, que lucía un precioso vestido de encaje Chantilly y velo de tul ilusión, entró en la iglesia del brazo de su padre y padrino don Pedro Medina Armas. A continuación iba el novio ofreciendo el suyo a su madre doña Inocencia Aldana de Molina.

Firmaron como testigos, por parte de la novia, don Manuel Medina Voltes, don Antonio Diaz Carrasco y don Ricardo Rodríguez Redruello; y por parte del novio don José Molina Aldana y don Aquilino Fernández Ramírez.

Terminada la ceremonia los invitados fueron espléndidamente atendidos en el domicilio de la desposada.

La nueva pareja pasará la luna de miel en la finca de Las Quemadas (La Vegeta).

ENFERMOS

Mejora de las lesiones sufridas en reciente accidente, doña Modesta García de Paiz

—También mejora de su enfermedad, don José García Hernández.

NATALICIOS

Dió a luz una niña la señora esposa de don Marcial Cabrera Toledo.

—Asimismo la señora esposa de don Antonio Hernández Campos.

NUEVO FISCAL COMARCAL

Por reciente disposición oficial ha sido nombrado Fiscal Comarcal del Juzgado de Arrecife, el letrado don Antonio Avila Ariza, que hasta ahora desempeñaba igual cargo en Valverde (Hiero).

DEFUNCIONES

A los 58 años de edad ha dejado de existir en esta ciudad don Félix Hernández Hernández, después de recibir los Santos Sacramentos.

A su familia testimoniamos el pésame.

BOLETO FEDERACION

Sorteo 6 de Diciembre de 1953

1er. premio núm. 396

2.º premio núm. 93

El mejor del mundo.

El más barato



Venta exclusiva

Tabaquería

«El Deportivo»

Puente de Palo, 2 - Las Palmas

Material de fútbol

VENTAS A PLAZOS

Una verdadera hazaña del pollo de Arrecife

Tiró a ocho adversarios, entre ellos, a Manolín, Abel Cárdenes y Hermenegildo.

De nuestro colega "Falange" reproducimos parte del comentario que se hace respecto a la formidable actuación de Heraclio Niz, en la luchada del pasado domingo, día 29.

"Si el domingo antepasado causó sensación la proeza de Abel Cárdenes, al inclinar la victoria para su bando, tras vencer a la "plana mayor" de Rumbo, en una tarde espléndida del Pollo de Vegueta; si aquello mereció los honores de todos los comentarios y parabienes, la hazaña del Pollo de Arrecife, realizada el domingo último, no tiene igual. En un alarde de facultades, de destreza, poder, resistencia y todo eso que hace falta para ser un auténtico héroe, Heraclio Niz, ese mocetón fuerte y valiente, oriundo de Arrecife, interpretó el domingo sobre la

arenosa pista del Campo España, una de las gestas más grandes de la lucha canaria. El solo con su propio esfuerzo, vencido ya su equipo al haber caído el Pollo de Anzo, sin arredrarse ante la perspectiva, echó sobre sus hombros la dura empresa de "barrer" por todos los adversarios. Y así, uno y otro hasta llegar a la cuenta de ocho, con la noche encima ya, haciendo materialmente imposible las agarradas. A medida que el Pollo iba eliminando a dversarios, más crecía el interés de la luchada y más se agigantaba su figura, tomando perfil de superhombre".

Heraclio Niz ocupa hoy, por derecho propio, el primer plano de la actualidad deportiva local. Y nosotros, haciendo honor a sus méritos, le damos esa preferencia".

Cómo y cuándo se pesca...

(Viene de tercera página)

—Desde marzo a diciembre.

—¿Qué sistema de pesca emplean?

—Las parejas, el sistema de arrastre.

—¿Cantidad máxima de bacalao que pueden cogerse de un sólo calado?

—De treinta a cuarenta toneladas, que representan miles de unidades. Algunas veces se nos rompen los artes, aunque esto no es lo corriente.

—¿Les interesa todo lo que "cae" en la red?

—A nosotros, no, porque a España sólo conducimos unas ciento veinte toneladas de cargamento en total. Los "bous", en cambio, traen otras especies, puesto que su tonelaje les permite traer hasta un millón doscientos mil kilogramos.

—¿Muy duras las jornadas?

—Bastante. Las bajas temperaturas dificultan mucho las operaciones. A veces hemos tenido que trabajar con seis grados sobre cero. Si no fuera por el café y coñac...

—Y los "icebergs" ¿han sido obstáculo alguna vez para el desarrollo normal de las faenas?

—En marzo de 1952 quedaron aprisionados en el puerto de San Juan de Terranova muchos pesqueros—en un imponente mar de hielo de 300 millas de largo por 8 de ancho—habiendo sido necesario llevar un buque rompehielos canadiense, para aliviar el camino. Todo esto, créamelo, resulta verdaderamente impresionante. Pero una cosa es contarlo y otra vivirlo.

—¿Trabajan allí barcos de otras nacionalidades?

—Muchos. Portugueses, italianos, franceses, ingleses, canadienses y norteamericanos. A mi juicio, los portugueses son los más capaces. Buenos barcos, buenos pertrechos, y excelentes marineros.

—Ese bacalao al llegar a España ¿tiene inmediatamente salida?

—Depende de la demanda y abundancia. Nosotros,

al desembarcarlo, lo pasamos a frigoríficos en los que pueden permanecer varios meses. Desde los frigoríficos salen para los lavaderos y secaderos y de aquí, directamente, al mercado.

—Es de suponer que tanto trabajo y tanta fatiga han de tener una saneada compensación económica para armadores, patrones y marineros ¿Qué me dice sobre esto?

—Sobre esto... yo no puedo decirle nada. Pregúnteselo a don Miguel, que bien cerca lo tiene. Y entre don Miguel y el patrón se cruzó un viento de alegres sonrisas, que nos dijo mucho más de lo que nosotros deseábamos saber.

Manuel Arencibia Suárez TEJIDOS

León y Castillo, n.º 28 Teléfono, 34

Un avión...

(Viene de primera página)

Justicia, señor Iturmendi, y de Asuntos Exteriores, señor Martín Añejo, se han personado en el sitio de referencia.

En el avión viajaban algunos súbditos extranjeros.

Hoy, festividad

(Viene de primera página)

pueden hacer brillar hasta el fin el sol de una paz universal y sincera.

Recibe, oh dulcísima Madre, nuestras humildes súplicas y, sobre todo, danos el que algún día, felices contigo, podamos repetir ante tu trono ese himno que hoy se canta en la tierra alrededor de todos tus altares. Eres todo belleza, oh María, eres la gloria, eres la alegría, eres el honor de nuestro pueblo".

La oración ha sido hecha pública en español, portugués, italiano, francés, alemán e inglés.



D. E. P.
La señora

Doña Herminia Medina Martín

Que falleció en esta ciudad el 27 de Noviembre de 1953 a los 63 años de edad,

después de recibir los Auxilios Espirituales

Su desconsolado esposo, don Gregorio Cáceres González, hijos: Escloástica, Herminia, Juan, Lucía, Gregorio, Agustina (ausente), Alvaro y Marcos Cáceres Medina, hermanos, hijos políticos, nietos y demás familia:

SUPLICAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir a la misa que en sufragio de su alma se celebrará MAÑANA MIERCOLES a las 8 menos cuarto, en la parroquia de San Ginés de esta ciudad, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Arrecife, 8 de Diciembre de 1953

«ANTENA» EN LA PENINSULA

Arcas, el fino interior españolista, habla para «ANTENA». Lleva nueve años jugando con los blanquiazules de Sarriá.

BARCELONA.- (Crónica de nuestro corresponsal ADOLFO RIBAS ALÍGUER).

Al hablar del Real Club Deportivo Español es forzoso recordar los brillantes triunfos conseguidos por este conjunto—antes de iniciarse la actual Liga—por tierras americanas. No fueron los hombres de una ciudad quienes allende los mares lograron la victoria; fué un equipo representativo del fútbol español, el que dejó en el más alto pabellón deportivo el nombre de nuestra Patria, y fué Julián Arcas uno de los más destacados artífices de estos triunfos, por lo que me ha sido muy grato rogarle unas palabras para «ANTENA».

—¿Se inició Vd. futbolísticamente?...

—En la U. D. Horta; pero yo creo que en mi vida aprendí, al unísono, a andar y a darle «pataditas» al balón.

—¿Muchos años en el Español?

—Desde 1944, o sea, nueve años.

—¿Cuándo expirará su contrato?

—En 1956; pero quisiera, de ser posible, renovarlo, puesto que estoy muy satisfecho de pertenecer al Español. Tengo muy buenos amigos dentro del club y me gustaría defender siempre los colores blanquiazules.

—¿Económicamente le ha proporcionado mucho el fútbol?

—En la actualidad me proporciona bastante, aunque no en el grado que el público se imagina. Desde luego hay que tener presente, también, que las privaciones son muchas.

—Y ya que citamos privaciones ¿Qué les permiten almorzar el día del encuentro?

—Esto depende de los

entrenadores.

—¿Escopelli...?

—Tres horas antes del partido nos dan: pescado hervido con patatas, también hervidas; un bistec a la plancha, fruta y una botella de vino para cuatro.

—¿Lo más molesto?

—Sin duda, los desplazamientos, que efectuamos por todos los medios de locomoción, excepto barco.

—Durante su jira por América ¿qué impresión le produjo el fútbol de allí?

—Son buenos dominadores del balón aunque tal vez adolezcan de buscar más el lucimiento personal que el gol.

—De todos los partidos jugados en sudamérica ¿cuál considera Vd. el mejor?

—Uno, en el que, desgraciadamente debido a una lesión, no pude jugar. Era contra el «Universidad» y, precisamente, el único de los seis jugados en el que sólo obtuvimos un empate a dos tantos. Dicho encuentro se desarrolló en un campo enclavado a tres mil metros de altura cosa que motivó un mayor esfuerzo físico toda vez que era dificultosa la respiración. Además sufrimos la expulsión de Artigas y se había dado al encuentro—por la pasión del público—el cariz de una cosa Nacional.

—¿Y en los que Vd. tomó parte?

—Tal vez el jugado contra la Alianza de Lima (conjunto negro) ya que el mismo día, horas antes del encuentro, recibí un cablegrama por el cual se me anunciaba el nacimiento de mi primer hijo (y Arcas nos presenta a una niña preciosa, María del Carmen, quien nos obsequia con una sonrisa ingenua)

(Pasa a última página)

Sucedió...

¡NADIE!

MADRID.- (Crónica de nuestro corresponsal OSWALDO DELGADO SHWARTZ).

En una aldea francesa, Besseujouls, ocurrió hace algún tiempo un monstruoso crimen. Repugnante, pero reflejo en toda su magnitud, de dos éticas, de dos épocas, tan diametralmente opuestas, que al irse perdiendo la de antaño, vamos cayendo tan bajo en ciertos postulados que debían ser inmovibles, que cada vez se hace más difícil, aunque más necesario, volver a aquellos principios de los que nunca debimos apartarnos.

Un muchacho de 16 años, campesino, se ha confesado autor de tan brutal asesinato. Con una horca de viñador, mató a su padre, a su madre y al hermano mayor. Se llama Louis Brassat. Confesó al amanecer, después de 24 horas de interrogatorio. El muchacho explicó después, tranquilamente, y sin emoción, cómo decidió «matarlos a todos», cuando riñó con los tres a la hora de la comida.

Después de matarlos, sucesivamente, prendió con gasolina toda la casa para ocultar su crimen. Se quitó la ropa, llena de sangre, y corrió desnudo a una casa próxima, donde contó que él era el único que había escapado de las garras de una cuadrilla de asesinos. La campana de la iglesia del pueblo, tocó

para levantar a los vecinos.

El padre, José Brassat, que era alcalde del pueblo, estaba aún vivo cuando los vecinos lo encontraron. Le preguntaron ¿Quién ha sido? y cuando iba a contestar, ha sido... ha sido..., vacilante, el padre de Louis concluyó... ¡Nadie!

Tremendo contraste entre el muchacho que explicó tranquilamente, sin emoción, cómo decidió «matarlos a todos» y la ética, la moral del padre, que herido de muerte, semiconsciente, al preguntarle el nombre del asesino, antes de proferir el de su hijo, dijo ¡Nadie! y expiró. Dos veces muerto; por las heridas, pero quizás más por el dolor de quien se las había producido.

Menguada educación y principios de unos hijos que no se detienen ante sus padres, sus madres, sus hermanos. Y no es que sea un caso aislado, que pudiera ser la excepción. Es lo cierto que se va generalizando la falta de respeto, la descomposición de los principios de rígida disciplina del hogar, de la familia, que conducen a estos deprimentes crímenes, que todas las latitudes nos viene dando la prensa diaria.

Si no se afianza el amor a la Patria, a la familia, a la Moral ¿Adónde vamos a parar?

BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE
Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.
UN AÑO DE GARANTIA TOTAL—GRANDES FACILIDADES DE PAGO—
SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

Lenguaje claro; el hombre «partido» por el kilowatio-hora (FORMULA: H/KWH)

Soy un espíritu inquieto, nervioso, aventurero; incapaz de aguantar en un sitio hasta el segundo bostezo. Soy lo que la gente inculta llama un chiflado. Soy un científico, pertenezco a la era atómica y mido a la gente por kilowatios-hora consumidos, kilowatios-hora pagados. De este análisis saqué la impresión de que un sector de la humanidad es despreciable por su egoísmo. En algunos sitios, muy raros, encontré el que consumiendo 100 Kw. abonaba los cien íntegramente; pero en la mayoría... plancha, radio, cocina eléctrica y en el recibo, el mínimo: 6 ptas.; verdaderamente un asco.

Danzando, danzando, llegué a una isla que echó por tierra todas mis convicciones y vean el porqué: en tal lugar había central eléctrica que "daba" 150 voltios en continua y, por muchas causas que no explico pues Vds. no me van a entender, había casas a las que "ilegaban" 90 voltios, a otras 60 y a otras... lo juro con la mano sobre el corazón, sólo 30 raquíuticos voltios; en el zaguán había unos contadorcitos de los llamados de amperios-hora.

Tardé bastante en hacer amistades pues tenía que analizar al hombre kilowatio hora. Estuve metido en mi habitación varios días; hice cálculos a montones; llené infinidad de cuartillas y fumé seis kilómetros de cigarrillos

pues lo que salía no podía ser cierto, imposible. Veán ustedes allí el Kw. costaba entre pitos y flautas 2'83.

Suponiendo que el consumo medio por casa es de 15 Kw el pagano del sector 90 voltios (ustedes me entienden) abonaba 42 ptas. en lugar de 25'20 que era lo que le "daban". El del sector 60 voltios pagaba también las 42 ptas. en vez de 16'80 y el desgraciado del sector 30 voltios, las 42 "beatitas" en lugar de 8'43 que es lo que en verdad le tocaba pagar.

Terminé mi intrincado cálculo; abrí la ventana; tiré las colillas con una pala; me senté y estuve reflexionando mucho tiempo. Si la relación hombre-partido por kilowatio consumido-partido por kilowatio pagado era un número entero y además elevadísimo ¿No te das cuenta que has llegado a un país en que la humanidad no es como tu conocías, que aquí huelga el egoísmo que encontraste en los demás sitios? ¡quédate aquí!

Se había hecho de noche. Me levanté, acerqué un fósforo a la bombilla a ver si estaba encendida y, me decidí...

Alquilé una casa en el sector 30 y abrí una tienda en la que vendo bombillas de 12 voltios; no es grande el negocio; pero saco para velas y soy feliz... palabra.

•MAGÜEL•

La medalla del Mérito Civil a D. Ignacio Quintana Marrero

A las 5 y media de la tarde del pasado jueves se celebró en los talleres del diario "Falange", en Las Palmas, el acto de imponer la medalla del Mérito Civil a su director, el prestigioso periodista y poeta don Ignacio Quintana Marrero, distinción que le ha sido concedida por el Ministerio de Información y Turismo como mérito a su extraordinaria y meritísima labor en pro del periodismo.

Don Ignacio Quintana recibió la medalla, de manos del Gobernador Civil, señor Martín Freire, que ostentaba la representación del ministro de Infor-

mación.

Desde estas columnas felicitamos cordialmente a nuestro distinguido compañero, agradeciéndole ese interés que siempre ha demostrado por los problemas y necesidades de esta isla, ofreciendo para ello con el mayor desinterés y generosidad, las páginas de su prestigioso diario.

"FORD"

recién reparado se vende, en buen estado de uso.

Informes. Miguel Unamuno, 6. ARRECIFE

AVANCE

del Espectáculo

Cine «ATLANTIDA»

MARTES
TRES GRANDES FUNCIONES
A las 4'30
Por esta sola vez la sensacional producción histórica
"LA REINA VICTORIA"
Por Antón Wolbrooch
y Anne Neagle
(Tolerada menores)

A las 7 y 10'15
La producción "Warner Bros"
"DESTINO TOKIO"
Por Cary Grant y Dane Clark
Un auténtico episodio naval en aguas del Japón, entre submarinos, aviones y fuerzas de desembarco
(Tolerada menores)

Jueves a las 7 y 10'15
"Cifesa" presenta la divertida comedia musical
"EL GALLO GIRO"
Con numerosas y bellas canciones. Por Luis Aguilar y Carmen González
(Autorizada mayores)

SABADO a las 10 y 15
El grandioso film en Tecnicolor
"El hambue del Colorado"
Por Glenn Ford, William Holden y Ellen Drew
Un episodio espectacular y emocionante en el Oeste Americano
(Autorizada mayores)

Alejo Yáñez "fichó" por el Sur

Por el presidente de la gallería del Sur don Andrés Cabrera Velázquez se nos hace saber que ya es un hecho lo del "fichaje" de Alejo Yáñez por las huestes sureñas.

Un verdadero sacrificio económico nos ha costado dar este paso — manifestó el Sr. Cabrera Velázquez — pero no hemos dudado en realizarlo pues la afición de esta isla se lo merece todo.

Se avecina, pues, una fantástica temporada gallerística con la intervención de esos dos excelentes cuidadores que son Juan Jorge y Alejo Yáñez.

Estadio de Arrecife

HOY MARTES, a las 4 de la tarde, duodécimo encuentro de Liga insular entre los clubs.

U. D. Arrecife
C. D. Lanzarote

Concierto en el muelle

La Banda de Música de Arrecife ofrecerá hoy un concierto, a las 12 y media de la mañana, en el paseo del Muelle Chico.

Círculo Mercantil

Desde las 8 de la tarde de hoy, asalto prolongado. Ameniza la orquesta «SOL»

LIGA NACIONAL Primera División

Sevilla, 3; Español 1
Barcelona, 6; Coruña, 1
A. Madrid, 1; Oviedo, 0
R. Sociedad 1; Santander, 2
Jaén 1; A. Bilbao, 3
Valladolid 2; Osasuna 1
Gijón 1; Madrid, 1
Celta 3; Valencia 4

Segunda División 1er. Grupo

Zaragoza, 6; Felguera, 1
E.Industrial, -Salamanca, -
Logroñés, 6; Avilés, 2
Lérida, - Leonesa, -
Baracaldo, 4; Sabadell, 0
Torrelavega, 0; Eibar, 1
Caudal, 1; Alavés, 2
Ferrol, 0; Escoriaza, 1

2.º Grupo

Las Palmas, 3; Mestalla, 0
Alcoyano, 1; Tenerife, 1
Jerez, 5; Castellón, 2
Mallorca, 3; Linense, 1
Badajoz, 3; Tetuán, 1
Granada, 1; Málaga, 0
Hércules, 2; Melilla, 1
E. Tanager, 6; Murcia, 3

HOY, COLECTA PRO-SEMINARIO

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

La primera comunicación de esta semana la hemos recibido desde Guatiza. Extractamos algunos párrafos de la carta que nos dirige "Un vecino".

"Magnífica ha sido la labor desarrollada por la Obra Social de la Falange. Son muchos los pueblos de Lanzarote que cuentan hoy con estupendas escuelas y viviendas para los señores maestros. Por eso es una aspiración general de los vecinos de Guatiza el contar aquí con alguna escuela moderna y en condiciones, ya que es de las pocas villas que aún no la tienen. Mucho agradeceríamos a las autoridades tomaran en consideración este anhelo de los habitantes de Guatiza".

Otro lector de Arrecife nos dice: "El interesante artículo publicado por "ANTENA" en el pasado número sobre la escasez de sardina en Galicia, nos ha hecho pensar en el grave perjuicio que están causando a Arrecife ciertos pescadores que, burlando las órdenes de la autoridad de Marina, se dedican a echar nasas y chinchorros en lo que aquí llamamos "dentro de barras", matando y destrozando las crías de las muchas especies que en estos sitios se dan: meros, sargos, seffos, sardina, fulas, etc. Se hace necesario convencer a los propios pescadores de los perjuicios que ellos mismos se están ocasionando con este "criminal" sistema de pesca. Porque soy un gran amante del arte piscícola es por lo que he creído un deber el formular esta observación".

Y pasemos ahora a otra cosa.

El comercio local se moderniza

La sensación de la semana la ha constituido la inauguración, el pasado martes, de los nuevos locales de "Almacenes Lasso".

Creemos que en el ramo de tejidos pocos establecimientos habrá en las islas Canarias que puedan igualarse a este espléndido local, amplio, moderno y suntuoso, con una completa red de artísticos escaparates, iluminados con esa luz que hoy da vida y color a las modernas ciudades: la luz fluorescente.

No dudamos que el sacrificio económico realizado por su dueño, el activo y emprendedor don Domingo Lasso Santana, se vea compensado por el favor del público lanzaroteño.

Viento y lluvias

El temporal de viento que días pasados azotó la isla produjo daños en las distintas clases de sementeras, de por sí esquilmas por la falta de jugos. Pero, afortunadamente, el temporal nos obsequió a última hora con una beneficiosa tanda de lluvias que se extendieron por casi toda la isla, y que han hecho concebir a nuestros sufridos campesinos, al menos por el momento, nuevas ilusiones y esperanzas.

Así es la vida del agricultor lanzaroteño. Una vida llena de zozobra, de inquietudes, y de penalidades, esperando siempre esa ubérrima cosecha, fruto de un trabajo duro y tenaz, que nunca acaba de llegar.

Playas de Lanzarote

Otra vez nuestra incomparable playa de Famara—con su fino collar de arenas rubias y sus festones de espumas saladas—ha sentado cátedra de gran playa en el Primer Salón Provincial de Las Palmas. Y ha sido a don Francisco Matallana Cabrera—un buen aficionado a la foto—

(Concluye en quinta página)

«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

Arcas, el fino interior...

(Viene de tercera página)

mientras juguetea con sus manitas)... precisamente en honor de ella marqué un gol. Además por haber ganado el encuentro que era difícil y por haber nacido mi hija, se nos condonó una sanción que nos había sido impuesta a todos los jugadores por abandonar el hotel para ir de compras.

—¿Qué es lo que cree Vd. más reprobable de nuestro último encuentro internacional?

—Pues la taciturnidad adoptada por cierto sector de la Prensa que en lugar de fomentar la moral de los jugadores, que siempre habría sido un estímulo para futuros encuentros, censuraron su actuación, crudamente, cosa que se traduce grandemente en el ánimo del jugador y, consecuentemente en su actuación, siendo, por tanto perjudicial para nuestro fútbol y además es muy poco deportivo.

—Sé que Vd. visitó Canarias ¿qué impresión le produjeron las islas?

—Me gustó mucho Tenerife; en especial el hotel Mencey, aunque debo hacer resaltar que sólo conozco dicho lugar y Las Palmas.

—Futbolísticamente ha-

blando ¿cómo considera Vd. a los canarios?

—Difieren poco de los jugadores sudamericanos; son buenos dominadores del balón aunque tal vez poco efectivos ante el marco. Claro está que esto es en términos generales; los hay, también, buenos chutadores.

—Como turista ¿qué impresión le produjo América?

—Desde luego dista en mucho de ser lo que yo pensaba y hasta creo que, en realidad, América—lo que nosotros entendemos por esta palabra—se encuentra hoy en España.

—¿Alguna anécdota?

—Estando en América, mientras nos entrenábamos en el campo del Círculo italiano, unos chiquillos que se encontraban clandestinamente en el campo, hacían sus comentarios sobre nosotros y uno de ellos dijo muy extrañado «Anda, y no tienen ningún negro!»

Y Arcas nos cuenta muchas cosas que le acaecieron en tierras americanas, dejando entrever claramente en sus narraciones—usando sus propios términos— "Que América no es lo que él esperaba".



Máquinas de coser y bordar

«SIGMA»

30 meses de crédito

10 años de garantía

Agente - Domingo Ortega González - Arrecife

Distribuidores - Cruz Gómez - Las Palmas

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea

DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote